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日程第 3  教育長諸般の報告 

 

 

出 席 者 

瑞浪市教育委員会 

教育長            伊 藤 慶 和 

1 番            羽 柴   誠 

2 番            可 児 恵 太 

3 番            柴 田 洋 子 

4 番            鈴 木 圭 子 

 

説明のため出席した事務局職員 

   事務局長           林   恵 治 

   事務局次長兼学校教育課長   滝 川 直 樹 

   教育総務課長         兼 松 美 昭 

社会教育課長         奥 谷 ひとみ 

      スポーツ文化課長       水 野 義 康 

     

職務のため出席した事務局職員 

教育総務課長補佐兼総務係長  山 崎 美 和 

      教育総務課総務係       鈴 木 佑 佳 

 

        

 

 

 



 

教育長 

 

 

 

教育長 

13時 30分、本日の教育委員会定例会の開会を宣言する。 

 

  ―市民憲章朗誦― 

 

 日程第 1、前回の会議録の承認を行います。 

会議録は、1 番 羽柴誠委員 と 2 番 可児恵太委員 を会議録署名委員に

指名しております。 

承認の署名をお願いします。 

   

―会議録承認署名― 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

日程第 2、本日の会議録署名委員の指名を行います。 

本日の会議録署名委員は、教育長において、 3 番 柴田洋子委員 と 4 番 

鈴木圭子委員 の 2名を指名します。 

 

日程第 3、教育長諸般の報告に移ります。 

現在、新型コロナ、インフルエンザでの学級閉鎖や学年閉鎖はありません。ま

た、大きな事故やケガ等の報告もありません。今のところ安定した形で学校が運

営されている状態です。 

1 月 26 日に東濃地区学校図書館表彰式が恵那庁舎で行われました。瑞浪市か

らは、奨励賞に明世小学校、努力賞に釜戸小学校、瑞浪中学校が表彰されました。 

2月 1日に校長会、2日に教頭会がありました。そこでは、令和 2年 10月にお

亡くなりになった小栗章正先生から 10年前にいただいた、「81歳の憂鬱」とい

う 1枚のプリントの話をしました。その中に「不易と流行」ということに視点を

置いた話があり、それを授業改善という観点で考えてみると、小手先の指導方法

にばかり関心を寄せることなく、教科の楽しさを感得するために、教材の本質を

見据えた指導を展開することに力を入れて欲しいということ。それから、1人 1

台端末や最新の ICTを活用していくことが大切だということを話しました。 

3日に瑞浪市民体育大会スケート大会がクリスタルパーク恵那で実施されま

した。土岐市、中津川市と合同開催で、午後 6時から競技がスタートしました。

参加者は、小学校 1年生から 80歳まで幅広い年齢層で、素晴らしい大会でした。 

お亡くなりになった厚見正紀先生の叙勲授賞式を行いました。遺作展をされて

いるとのことでしたので、昨日行ってきました。大変見事な作品ばかりで、とて

もよかったです。 

17日は青少年育成市民会議が開催されました。午後からは、中山道東濃駅伝

大会「70回を祝う会」がセラトピア土岐で実施されました。昭和 22年の第 1回

優勝は瑞浪青年部でしたし、これまで瑞浪市のチームの優勝回数が多く、記録さ

れている冊子をいただきました。 

20日に最後の瑞浪市教育振興基本計画推進委員会が実施され、2年間の検討を

終えました。 

以上、教育長諸般の報告とします。 

  

教育長 

 

 

  

 

各課長 

 

教育長 

 それでは日程第 4、議事に移ります。 

「議第 1 号 令和 5 年度瑞浪市教育費にかかる一般会計補正予算（第 14 号）

について」を議題とします。 

本案について、事務局に説明を求めます。 

 

---提案説明--- 

 

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。 



 

 

可児委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

可児委員 

 

 

 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

各課長 

 

教育長 

 

可児委員 

 

 

教育総務課長 

 

可児委員 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

羽柴委員 

 

 

 

要保護等就学援助経費 100万円減額は、該当者が無かったための減額との説明

がありましたが、申請が無かったのか、申請があったが要件を満たしていなかっ

たのかどちらですか。 

 

どちらもあります。 

 

申請があっても否決しているものは、申請している世帯もそうですが、運用し

ている学校側の負担にもなってくるので、運用基準が厳しいことは承知していま

すが、要保護、準要保護の申請に対してなるべく受理し、ここの予算が有効活用

されることを望みます。 

 

他に質疑はありませんか。 

 

---質疑なし--- 

 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。 

本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

---異議なし--- 

 

異議なしと認めます。よって「議第 1号」は、原案のとおり可決されました。 

 

次に、「議第 2 号 令和 6 年度瑞浪市教育費にかかる一般会計予算について」

を議題とします。 

本案について、事務局に説明を求めます。 

 

---提案説明--- 

 

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。 

 

 学校管理費の中で、日吉小学校の会議室裏の校舎に挟まれた所につるつるに滑

る場所がありますが、そこの滑り止め対策の工事の予定はありますか。 

 

 予算要求はしましたが、来年度の予算は付きませんでした。 

 

 中学校の頃は、大丈夫だったと思いますが、小学校になって、特に低学年は転

ぶ危険性があるので、立ち入りの制限や、濡れて滑らないように先生方が対応し

ているようです。先生方のマンパワーをさくべきところではなく、滑り止め等の

対策をすれば済む話です。工作物の不備による責任は、経年劣化だけでなく、事

情が変わったことにより、中学生にとっては欠陥でなくても、小学生にとっては

欠陥となることがありうるので、子どもたちが安全に過ごせるように次年度でな

くてもいいので対応を望みます。 

 

危険を伴うことですので、ぜひ進めていきたいと思います。 

他に質疑はありませんか。 

 

 要保護等就学援助と特別支援教育就学奨励金の両方該当する場合、どちらもい

ただけますか。また、通級の児童生徒への支援はありますか。 

 トップアスリート交流事業について、スポーツが多岐に渡っているので、市単



 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

スポーツ文化課長 

 

 

羽柴委員 

 

スポーツ文化課長 

 

教育長 

 

鈴木委員 

 

社会教育課長 

 

 

鈴木委員 

 

社会教育課長 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

スポーツ文化課長 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

独で開催すると人が集まり難い、他市と共催で開催すると各々の開催地で集客が

見込め、多くのトップアスリートを呼ぶことができると思います。 

 

 要保護等就学援助と特別支援教育就学奨励金の両方に該当する方もみえると

思いますが、どちらかを選択していただくことになります。 

通級に対しての補助はありません。 

 

トップアスリート事業の募集は市内に限らず、近隣市にも声をかける予定で

す。定員を超える場合は、瑞浪市を優先する形を取りたいと思っています。 

 

 他市も同じような事業をする中で、一緒にやることについてはどうですか。 

 

 一緒にやるということは、今は考えていません。 

 

他に質疑はありませんか。 

 

 大湫公民館の施設改修は、令和 6年度からいつまでの工期ですか。 

 

 設計を令和 4年度にしており、令和 6年度に工事をはじめますが、次年度に繰

り越すことになるかは、まだ分かりません。 

 

 その期間中、公民館の利用はできませんか。 

 

 工事の箇所によって使用できない期間もあるかと思います。 

 

他に質疑はありませんか。 

 

---質疑なし--- 

 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。 

本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

---異議なし--- 

 

異議なしと認めます。よって「議第 2号」は、原案のとおり可決されました。 

次に、「議第 3 号 瑞浪市都市公園条例の一部を改正する条例の制定につい

て」を議題とします。 

本案について、事務局に説明を求めます。 

 

---提案説明--- 

 

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。 

 

---質疑なし--- 

 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。 

本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

---異議なし--- 

 



 

教育長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

可児委員 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

異議なしと認めます。よって「議第 3号」は、原案のとおり可決されました。 

次に、「議第 4 号 瑞浪市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する教育委

員会規則の制定について」を議題とします。 

本案について、事務局に説明を求めます。 

 

---提案説明--- 

 

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。 

 

---質疑なし--- 

 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。 

本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

---異議なし--- 

 

異議なしと認めます。よって「議第 4号」は、原案のとおり可決されました。 

次に、「議第 5 号 瑞浪市教育委員会の権限に属する事務の委任及び補助執行

に関する規則の一部を改正する教育委員会規則の制定について」を議題としま

す。 

本案について、事務局に説明を求めます。 

 

---提案説明--- 

 

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。 

 

 委員の委嘱又は任命を行うことの中に、市長部局に移管されない委員もある

が、全て削除するとなると、それらは今後、教育長に委任できるようになるとい

うことですか。 

 

 そう考えています。教育委員の皆様には、委嘱後に協議会等で報告していきま

す。 

 

他に質疑はありませんか。 

 

---質疑なし--- 

 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。 

本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

---異議なし--- 

 

異議なしと認めます。よって「議第 5号」は、原案のとおり可決されました。 

次に、「議第 6 号 瑞浪市教育振興基本計画推進委員会規則の一部を改正する

教育委員会規則の制定について」を議題とします。 

本案について、事務局に説明を求めます。 

 

---提案説明--- 

 

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。 



 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

社会教育課長 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

スポーツ文化課長 

 

教育長 

 

各委員 

 

---質疑なし--- 

 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。 

本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

---異議なし--- 

 

異議なしと認めます。よって「議第 6号」は、原案のとおり可決されました。 

次に、「議第 7 号 瑞浪市学校運営協議会設置等に関する規則の一部を改正す

る教育委員会規則の制定について」を議題とします。 

本案について、事務局に説明を求めます。 

 

---提案説明--- 

 

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。 

 

---質疑なし--- 

 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。 

本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

---異議なし--- 

 

異議なしと認めます。よって「議第 7号」は、原案のとおり可決されました。 

次に、「議第 8 号 瑞浪市社会教育委員規則の一部を改正する教育委員会規則

の制定について」を議題とします。 

本案について、事務局に説明を求めます。 

 

---提案説明--- 

 

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。 

 

---質疑なし--- 

 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。 

本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

---異議なし--- 

 

異議なしと認めます。よって「議第 8号」は、原案のとおり可決されました。 

次に、「議第 9 号 瑞浪市スポーツ推進委員に関する規則を廃止する教育委員

会規則の制定について」を議題とします。 

本案について、事務局に説明を求めます。 

 

---提案説明--- 

 

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。 

 

---質疑なし--- 



 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

スポーツ文化課長 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

社会教育課長 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。 

本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

---異議なし--- 

 

異議なしと認めます。よって「議第 9号」は、原案のとおり可決されました。 

次に、「議第 10 号 瑞浪市立小学校及び中学校の施設の開放に関する規則の

一部を改正する教育委員会規則の制定について」を議題とします。 

本案について、事務局に説明を求めます。 

 

---提案説明--- 

 

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。 

 

---質疑なし--- 

 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。 

本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

---異議なし--- 

 

異議なしと認めます。よって「議第 10号」は、原案のとおり可決されました。 

次に、「議第 11 号 瑞浪市教育委員会事務決裁規程の一部を改正する教育委

員会訓令の制定について」を議題とします。 

本案について、事務局に説明を求めます。 

 

---提案説明--- 

 

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。 

 

---質疑なし--- 

 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。 

本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

---異議なし--- 

 

異議なしと認めます。よって「議第 11号」は、原案のとおり可決されました。 

次に、「議第 12 号 瑞浪市地域学校協働活動推進員設置要綱の一部を改正す

る教育委員会訓令の制定について」を議題とします。 

本案について、事務局に説明を求めます。 

 

---提案説明--- 

 

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。 

 

---質疑なし--- 

 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。 



 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

スポーツ文化課長 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

社会教育課長 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

---異議なし--- 

 

異議なしと認めます。よって「議第 12号」は、原案のとおり可決されました。 

次に、「議第 13 号 瑞浪市美術展運営懇談会要綱等を廃止する教育委員会訓

令の制定について」を議題とします。 

本案について、事務局に説明を求めます。 

 

---提案説明--- 

 

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。 

 

---質疑なし--- 

 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。 

本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

---異議なし--- 

 

異議なしと認めます。よって「議第 13号」は、原案のとおり可決されました。 

次に、「議第 14 号 瑞浪市民図書館資料運用規程を廃止する教育委員会教育

長告示の制定について」を議題とします。 

本案について、事務局に説明を求めます。 

 

---提案説明--- 

 

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。 

 

---質疑なし--- 

 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。 

本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

---異議なし--- 

 

異議なしと認めます。よって「議第 14号」は、原案のとおり可決されました。 

次に、「議第 15号 第 2期瑞浪市教育振興基本計画 みずなみ教育プラン」につ

いて」を議題とします。 

本案について、事務局に説明を求めます。 

 

---提案説明--- 

 

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。 

 

---質疑なし--- 

 

質疑がないようですので、質疑を終結し、採決を行います。 

本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 



 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

---異議なし--- 

 

異議なしと認めます。よって「議第 15号」は、原案のとおり可決されました。 

 以上で本定例会に提出された議案の審議が終わり、本日の日程が終了いたしま

した。 

これをもちまして令和 6年第 2回瑞浪市教育委員会定例会を閉会します。 

 

 

15時 05分 終了 

 

 

 

 

 

 

 

 


